

Hotel garni, Große Altefähr 23 in Lübeck

Die Reederin

Mein Mann und ich zogen 2012 von Hamburg nach Lübeck und wir empfanden in dem Moment beide das Gleiche: Hier wollen wir bleiben. Und so war es auch. Wir zogen 2014 auf die wunderschöne Lübecker Altstadtinsel in einen alten Zuckerspeicher, bekamen im gleichen Jahr unsere Tochter, 2016 unseren Sohn und 2017 die Reederin - alles zusammen ein ganz großes Glück.

Der Kauf des nebenanliegenden, damals leerstehenden Kulturdenkmals der Reederei F.H. Bertling bedeutete für die ganze Familie ein Riesensprojekt. Meine jahrelangen Erfahrungen aus Gastronomie, Hotellerie und Veranstaltungsorganisation ließen keinen Zweifel an der Idee, ein kleines Hotel in dem Gebäude zu eröffnen, mein absoluter Lebensraum.

Das Gebäude der Reederin in der Straße „Große Altefähr“ aus dem 18. Jahrhundert erzählt eine lange Geschichte: 1868 zog die 1865 gegründete Firma F.H. Bertling dort ein. Eine Speditions- und Reedereifirma, die bis heute weltweites Ansehen genießt. Von 1868 bis 2016 gehörte das Gebäude zum Besitz der Reederei. Erwähnenswert ist der bekannte Volontär Willy Brandt, der im Jahre 1932/1933 bei F.H.Bertling tätig war.

Erzählungen zufolge haben viele Bertling-Mitarbeiter eine besondere Verbindung zu dem Gebäude und denken gerne an die Arbeitszeit dort zurück. Wir können dies sehr gut verstehen und empfinden es als großes Glück, eine Rolle in der Geschichte des wunderschönen Hauses spielen zu dürfen.

Die Sanierung des "Flitzhauses", wie unsere Tochter es anfangs nannte, weil man dort so gut flitzen kann, dauerte über drei Jahre und das Hotel wuchs stetig heran: auf der Baustelle, in den Plänen und vor allem im Kopf. Ich fuhr einige Male nach Schweden und Dänemark, um auf Flohmärkten Schätze für das Hotel zu suchen oder Ersteigertes abzuholen. Meine Bilder im Kopf nahmen konkrete Formen an, als Gastgeberin mit Leib und Seele konnte ich es nicht erwarten die Eröffnung zu feiern.

Entstanden ist ein kleines inhabergeführtes, individuelles Hotel garni im Herzen der Lübecker Altstadt. „Die Reederin“ ist kein gewöhnliches Hotel, sondern ein geschichtsträchtiger Ort, an dem Gäste in das Lübsche Leben eintauchen können. Das Hotel besteht aus sieben Hotelzimmern, diese sind verteilt auf drei Etagen. Der Frühstücksraum mit angrenzender Terrasse, ein gemütliches Esszimmer und der Veranstaltungsraum „Herrenwyk“ befinden sich im Erdgeschoss, angrenzend an den einladenden Eingangsbereich, in dem noch die alten Gotlandplatten liegen. In der ersten Etage liegt das „Kontor“, das Arbeitszimmer, das auch gerne von unseren Gästen genutzt wird. Unser außergewöhnliches Cognaczimmer, das historische Aktenarchiv der Reederei, befindet sich in der zweiten Etage vor dem Aufgang zum Dachgeschoss. Dort können unsere Gäste in gemütlicher Atmosphäre ein Buch lesen, Gesellschaftsspiele spielen oder einfach ein Glas Wein trinken und genießen.

Dank der zentralen Lage können alle Sehenswürdigkeiten der Altstadtinsel, dem UNESCO-Welterbe, zu Fuß erreicht werden. In direkter Nachbarschaft liegen das Europäische Hansemuseum, das alte Burgtor, das Heiligen-Geist-Hospital sowie die Jakobikirche, eine der fünf Hauptkirchen Lübecks.

Unsere Gäste sind ein Teil des Hotels und wir hoffen, dass die Gäste während Ihres Aufenthaltes das Besondere des Hauses erleben. Sie sollen sich dort und in Lübeck mindestens so wohl fühlen wie Zuhause.

Nina Dietze im Juni 2022

